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ATA DA QUADRAGÉSIMA QUINTA REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA 2 

VIRTUAL/PRESENCIAL DO CONSELHO ESTADUAL DE SAÚDE – CES 3 

Data: 22/04/2021 4 

Local: Sala de Reuniões do 2º andar da SESAB 5 

Horário: Das 14:00 às 18:00 6 

Conselheiros (as) Presentes: Ricardo Luiz Dias Mendonça, Cássio André Garcia, Eduardo de 7 

Agueda Nunes Calliga, Rosalvo de Oliveira Júnior, Maria Madalena Braga, Isadora Oliveira 8 

Maia, Luiz Delfino Mota Lopes, Márcio Costa de Souza, Jorge Castilho Mullem Neto, Leonídia 9 

Laranjeira Fernandes, Marleide Castro dos Santos, Tereza Cristina Bomfim de Jesus Deiró, 10 

Valdemir Medeiros da Silva, Maria da Conceição Sanches Passidomo, André Silva Gomes, 11 

Maria Ângela da Mata Santos, Patrícia Gonçalves Soares, José Vasconcelos de Freitas, 12 

Francisco José Sousa e Silva, Fernando Antonio Duarte Dantas, Lindiomar Dourado Souza, 13 

Maria Helena Machado Santa Cecília, Vera Lúcia Gonçalves de Jesus, Raimundo Rodrigues 14 

Cintra,José Silvino Gonçalves dos Santos, Marcos Antonio Almeida Sampaio. 15 

PAUTA DA 45ª REUNIÃO ORDINÁRIA VIRTUAL 16 
 17 

1 Das 14h às 14h30 - Informes dos Conselheiros (’30), conforme estabelecido no Art. 23 - Nas 18 
sessões do Conselho Estadual de Saúde - CES, será observada a seguinte ordem de trabalho, alínea d) 19 
comunicação de ordem geral, leitura de informes e despachos constantes dos expedientes que terá a duração 20 
máxima de trinta (30) minutos, na qual os Conselheiros poderão usar da palavra pelo prazo máximo de três 21 
(03) minutos; 22 

2 Das 14h30 às 15h30 - Apresentação do Relatório de Gestão da SESAB - Exercício 2020 e do 23 
Relatório do 3º Quadrimestre 2020 (‘60) 24 

Expositoras: Dra. Emanuelle Figueiredo Barbosa - Assessoria de Planejamento e Gestão - APG e Dra. Maria 25 
Aparecida - Coordenadora de Planejamento - COPLAN 26 

3 Das 15h30 às 16h30 Apresentação das Metas dos Indicadores de Pactuação Interfederativa para 27 
2021, que foram lançadas no DIGISUS pela APG/COPLAN (‘60) 28 

Expositoras: Dra. Emanuelle Figueiredo Barbosa - Assessoria de Planejamento e Gestão - APG e Dra. Maria 29 
Aparecida - Coordenadora de Planejamento – COPLAN 30 

4 Das 16h30 às 17h - O que ocorrer (‘30) 31 

A reunião será transmitida através do link:   https://conasems-br.zoom.us/j/97475877684 32 

O Presidente Ricardo Mendonça às 14:15 fez a primeira chamada e informou que 33 

ainda não tinha quórum. Passou aos informes. Franqueou a palavra para a conselheira 34 

Maria Helena Santa Cecília.  A conselheira Maria Helena Santa Cecília passou a fala 35 

para o senhor Joselito da APALBA que disse que queria reforçar o ofício da APALBA 36 

enviado ao CES e ao gabinete da SESAB sobre agendamento de reunião para discutir a 37 

situação da vacinação das pessoas com deficiência da Bahia e disse que queria ouvir a 38 

gestão e o MP por intermediação do Conselho e referiu que a APALBA não teve 39 

retorno do ofício enviado. Conselheiro José Silvino parabenizou o presidente pela sua 40 

https://conasems-br.zoom.us/j/97475877684
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nova missão e que sempre acreditou no seu potencial e a capacidade de resolução pelo 41 

tempo que está liderando. Desejou boa sorte na nova jornada. Informou sobre a questão 42 

da representação dos usuários e usuárias no complexo HUPES e que conseguiram 43 

avançar e que pleitearam participar da comissão que vai escolher o superintendente e 44 

surgiu a oportunidade de apresentar dois nomes para a comissão. Conselheiro José 45 

Vasconcelos saudou a todos e todas com um bom dia e em seguida informou que 46 

perdeu uma irmã, uma cunhada e agora perdeu outro irmão de covid 19. Disse que 47 

queria informar sobre reportagem de ocorrência da Bahia ser o primeiro estado do 48 

Brasil a realizar vacinação dos pacientes crônicos renais de hemodiálise e pós-49 

transplantado posteriormente. Disse que o estado de São Paulo saiu na frente com a 50 

vacinação dos pacientes renais e pré e pós-transplantados. Agradeceu ao Secretário de 51 

Saúde por mais uma unidade de atendimento no Hospital Roberto Santos no serviço de 52 

hemodiálise e que ficaram muito contentes. Referiu as dificuldades dos pacientes renais 53 

crônicos nessa pandemia, paciente que tiveram AVC e disse que a Dra. Alcina e Dra. 54 

Danuza estavam ajudando ele nessa questão e estavam facilitando salvar vidas. E que 55 

ocorrências em Clínicas foram resolvidos. E solicitou vacina para os pacientes 56 

transplantados e que o risco de morte é de 90%. O presidente informou a chegada do 57 

conselheiro Luiz Delfino. Conselheiro Eduardo Calliga informou que no dia 06 de 58 

abril comemoraram 20 anos da lei que assegura os serviços substitutivos a internação 59 

(Lei N° 10.216). Disse que o mês de maio era voltado para a luta antimanicomial. E que 60 

dia 18 de Maio é o dia da luta antimanicomial. Disse que houve um avanço, mas depois 61 

estagnou. Informou que pediram para adentrar como grupo de prioridade na vacinação, 62 

tanto para usuários como aos seus familiares. Colocou que a demanda tem crescido 63 

muito em saúde mental e que no Fórum de Saúde Mental cobrou a Secretaria Municipal 64 

a vacinação. Conselheira Tereza Deiró colocou sobre a situação da Bahia e do 65 

Nordeste e do elevado número de casos de Covid-19 e referiu que sua irmã testou 66 

positivo e estava com sintomas bem acentuados. Reforçou a fala do conselheiro 67 

Vasconcelos sobre a necessidade de vacinação de todos os tipos de transplantados por 68 

serem imunossuprimidos bem como, os pacientes de saúde mental que vão para rua e 69 

que tem contato com parceiros e parceiras e da dificuldade de controlar esses pacientes 70 

em casa. Citou pacientes usuários de substâncias psicoativas. Falou da resposta a dois 71 

ofícios que enviou sobre a situação do banco de sangue do Hospital Roberto Santos e da 72 

Empresa SABORI que saiu por improbidade e a nutricionista Silvia que foi exonerada, 73 

pediu que a situação fosse revista. Conselheiro Marcos Sampaio informou sobre o 74 

questionário de coleta de dados dos CMS e que na última reunião do CES ficou de 75 

colher contribuições dos conselheiros e que só receberam as contribuições da 76 

Conselheira Gladys. Falou sobre chamar a comissão de acompanhamento aos 77 

municípios para uma reunião emergencial, posto que chegaram várias demandas no 78 

CES. Falou do município de Cachoeira que solicitou nova eleição do Conselho 79 

municipal e que a prefeita tem sofrido ameaças de morte e que foi solicitado ao CES 80 

interceder por uma nova eleição. Conselheira Vera Lúcia falou de retomar as 81 

discussões sobre as práticas integrativas em nível de Conselho Estadual e informou de 82 

reuniões. Mencionou que na próxima eleição não estará no pleno, mas precisavam 83 

deixar isso consolidado. Colocou que alguns distritos que já estão realizando as práticas 84 

integrativas e referiu o documento final da política das Práticas Integrativas em Saúde. 85 

Conselheiro Luiz Delfino parabenizou a coordenação do Conselho e referiu a nova sala 86 

de reuniões e parabenizou a coordenação do Conselho.  Disse que gostaria de informar a 87 

estabilização dos casos de covid na sua região nos últimos dias, mas, que precisam 88 

manter o alerta e o cuidado. Falou da necessidade do contato com os CMS para  89 

assumirem o protagonismo nos municípios e ressaltou a continuidade das medidas 90 
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preventivas. Conselheiro Rosalvo de Oliveira Júnior disse que estava com problemas 91 

de conexão operacional, mas ouviu a fala da conselheira Tereza e queria reforçar acerca 92 

das pessoas com transtornos mentais, que foi consultado sobre o tema e sugeriu ver a 93 

possibilidade de entrarem na prioridade de vacinação da covid 19, devido ao alto risco 94 

de contaminação por não terem domínio total de suas ações e pedia ao Conselho 95 

analisar essa possibilidade de vacinação imediata dessas pessoas com transtorno mental. 96 

Conselheiro Eduardo Calliga respondendo ao Conselheiro Rosalvo disse que talvez 97 

ele não tenha ouvido a sua fala antes da conselheira Tereza Deiró e reiterou dizendo que 98 

estava em andamento uma construção de documento para pactuação na CIB a questão 99 

da saúde mental entrar como prioridade pela vulnerabilidade e para aquelas que usam 100 

substâncias psicoativas como referiu a conselheira Tereza e disse ainda que irão levar o 101 

documento primeiro ao COSEMS para solicitação de pactuação na CIB. O Presidente 102 

às 14:45 informou o quórum e deu início a 45ª Reunião Extraordinária virtual e leu os 103 

objetivos da mesma e o horário das 14 às 18h. Passou a apresentação do RAG 2020 e 3º 104 

RQDA de 2020 e Metas da Pactuação Interfederativa com a expositora senhora 105 

Emanuele e senhora Maria Aparecida (Suzy) representantes da APG/COPLAN. 106 

Apresentação do 3º RQDA, RAG 2020 e Metas do Pacto Interfederativo 2021. Dra. 107 

Emanuele e Dra. Maria Aparecida (Suzy). Após a apresentação das coordenadoras da 108 

APG/COPLAN o presidente agradeceu às expositoras. Abriu inscrição para 109 

considerações, mas antes esclareceu que já foi realizada reunião com a comissão de 110 

planejamento,  orçamento e finanças do CES anteriormente com a APG. Perguntou se 111 

tinha algum membro da comissão que quisesse se pronunciar. Conselheira Marleide 112 

Castro cumprimentou a todos e todas e disse que como membro da comissão de 113 

planejamento, orçamento e finanças parabenizava a APG pela apresentação que foi 114 

muito rápida e bem apresentada. Agradeceu a participação da APG/COPLAN, FESBA e 115 

SIOPS durante a reunião com a comissão de planejamento e orçamento. Referiu que as 116 

dúvidas foram esclarecidas durante a reunião da comissão e que não tinha mais nada a 117 

acrescentar. Conselheiro Evandro Gouveia se manifestou pelo chat e disse que se 118 

sentia satisfeito com a apresentação e as justificativas apresentadas. A discussão com a 119 

Comissão foi excelente todas as questões foram tempestivamente e adequadamente 120 

tratadas. Foram apresentadas as devidas justificativas e conteúdo. Conselheiro 121 

Francisco José Sousa e Silva cumprimentou a todos e todas e informou que por conta 122 

de um fato ocorrido ano passado uma operação da polícia federal para apurar crime de 123 

desvio de verba na SESAB, a comissão solicitou uma nota sobre o acontecimento. E 124 

que só soube da notícia pelos meios de comunicação porque o Conselho infelizmente 125 

não foi informado. Colocou que por precisarem trabalhar em cima da prestação de 126 

contas da gestão do dinheiro do estado, o mesmo levantou essa situação. Disse que 127 

precisarão fazer o parecer do relatório mais adiante, então solicitou uma nota explicativa 128 

sobre o ocorrido. E que também foi uma solicitação do conselheiro Raul Molina que 129 

não estava na reunião naquele momento, mas participou da reunião da comissão que e 130 

também achou necessário que pelo menos se colocasse uma nota. Disse que durante a 131 

reunião da comissão foi informado que o processo em questão estava em curso na 132 

justiça. E que como há uma abertura de inquérito com acompanhamento do Ministério 133 

Público Federal e Controladoria Geral da União, o mesmo achava que ajudaria muito no 134 

final poder apreciar a prestação de contas e aprovar ou não, mas ter a capacidade e a 135 

facilidade por saber do que ocorreu em novembro de 2020, relacionado a questão de 136 

fraudes ou prováveis fraudes em contratos e licitações relacionados a prestadores de 137 

serviço na área hospitalar. Disse que sentiu a ausência de informação no relatório da 138 

auditoria e que a meta provavelmente já estava prejudicada por conta da pandemia e que 139 

precisavam tomar cuidado porque neste quesito de auditoria de contrato ao que parece e 140 
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o que mostra o relatório há uma diferença em relação a outras modalidades de auditorias 141 

e justamente onde ocorreu esse processo com inquérito instaurado para a apuração dos 142 

fatos.  E assim, o mesmo gostaria nessa questão pudesse ser esclarecido sobre o trabalho 143 

que vem sendo realizado nessas auditorias. Agradeceu e parabenizou a APG pela forma 144 

como foi colocado o relatório com a apresentação da dívida, restos a pagar e poder 145 

apurar melhor a prestação de contas. Conselheiro José Vasconcelos parabenizou a 146 

equipe da APG e disse que sua dúvida era em relação a área de transplante e que foi 147 

citado 588 transplantes, entes fígado, rim e córnea. Solicitou o quantitativo de 148 

transplante e a receita relativa aos gastos e outra parte fundamental era a estatística da 149 

estimativa de todos os órgãos transplantados no estado da Bahia e em outros estados 150 

para que pudesse divulgar entre os pacientes.  Conselheira Ivanilda Brito parabenizou 151 

a apresentação do RAG que considerava bastante esclarecedora com pontos 152 

importantes. Referendou a questão do conselheiro Francisco para saber sobre a situação 153 

até para ficarem mais tranquilos e se colocou como voluntária para ser parecerista do 154 

RAG 2020. Conselheiro José Silvino disse que reconhecia o esforço dos trabalhadores 155 

de saúde que ariscaram suas vidas na pandemia e apontar defeitos ou metas não 156 

cumpridas seria até injusta tendo em vista a dedicação do Secretário e dos trabalhadores 157 

de saúde. E que se não sentia a vontade para discutir. Disse que comungava com o 158 

conselheiro Eduardo sobre a Saúde Mental e dos profissionais de saúde na linha de 159 

frente da saúde mental. Disse que precisavam focar nessa situação. Pediu 160 

esclarecimentos sobre o cuidado as pessoas privadas de liberdade e das pessoas que 161 

cuidam dos provados de liberdade e que eles não tinham muita informação sobre os 162 

óbitos dentro do sistema prisional. Referiu as pessoas que vivem com HTLV e que 163 

precisam de um tratamento diferenciado e citou a necessidade de vacinação para atender 164 

os portadores da doença. Conselheira Tereza Deiró disse que queria parabenizar a 165 

apresentação e que segundo a conselheira foi de fácil compreensão, mas chamava a 166 

atenção para a meta baixa da realização de partos normais em torno de 60% e da saúde 167 

bucal que também permanecia com metas baixas. Pediu esclarecimentos. Disse que era 168 

sabido que atenção básica de Salvador estava longe de atingir a meta ideal e  que talvez 169 

isso tenha repercutido nos quesitos citados. Disse que não foi surpresa o nordeste se 170 

destacando quanto ao tratamento e acompanhamento da covid 19. Referiu gravação do 171 

Secretário sobre a cloroquina e citou o Conselho municipal de Saúde de Mutuípe. Disse 172 

que os municípios têm usado a fala do Secretário defendendo a cloroquina e que depois 173 

o Globonews esclareceu que foi uma fala equivocada. Solicitou ao conselheiro Cássio 174 

se colocar sobre a questão e que não estava culpando o Secretário. Disse que pensava 175 

ser necessário esclarecer sobre a eficácia do medicamento e que não fiquem utilizando a 176 

fala do Secretário por existir novos protocolos e pediu esclarecimento ao conselheiro 177 

Cássio dos novos protocolos na história do tratamento precoce. Conselheiro Marcos 178 

Sampaio colocou que como conselheiros estadual de saúde não era a primeira vez que  179 

assistiam apresentação do RAG e a lei 141 era bem clara na questão da apresentação do 180 

RAG que é de responsabilidade da gestão e que se estranhava quando via conselheiro 181 

querendo dizer o que deveria constar no relatório gestão e cabia ao olhar do parecerista 182 

dizer sobre o que precisa ser enfatizado e daquilo que será a opinião de todo o conselho. 183 

Colocou que o papel do conselheiro era aprovar, aprovar com ressalvas ou não aprovar. 184 

Buscar formas de assegurar  compra de vacinas para vacinar toda a  população porque 185 

as mortes  por covid são mortes evitáveis e trazer a sociedade para o debate. Disse que 186 

impor a sua vontade era no mínimo estranho. Disse que tem vários temas prioritários 187 

como foram citados: sobre as pessoas vivendo com HTLV, Transplantados e Saúde 188 

Mental, vacina para serem debatidos.  O presidente informou que tinha alguns 189 

superintendentes estavam presentes na reunião. E a senhora Daniela Castelucci iria 190 
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fazer alguns esclarecimentos. Dra. Daniela Castelucci agradeceu e parabenizou a todos 191 

e a toda equipe da SESAB e todos os profissionais de saúde que tem dedicado a vida  192 

num momento tão difícil. Quanto aos questionamentos sobre a auditoria iria fazer 193 

esclarecimentos e ficaria até o final porque entendia o papel da auditoria como 194 

ferramenta de gestão. Disse que conseguiram alcançar uma meta muito boa diante do 195 

que estavam vivendo. Disse que fazer auditoria não era um processo fácil e nem rápido.  196 

E atividades que não foram realizadas que foi pelo decreto do governador impedindo 197 

deslocamento intermunicipal e em respeito ao decreto não foram realizadas. E que eles 198 

estavam para servir a comunidade. Disse que as auditorias que foram canceladas  foi em 199 

respeito ao decreto. Colocou que fizeram diversas auditorias e muitas estavam em curso 200 

porque envolvia o direito ao contraditório e levaria no mínimo três meses para 201 

conclusão. Disse das dificuldades durante a pandemia e parabenizava a sua equipe pela 202 

meta alcançada. Disse que sobre o processo referido pelo conselheiro Francisco, a 203 

auditoria SUS Bahia tinha feito antes e estavam em curso de auditoria de 204 

acompanhamento sobre toda a situação colocada, inclusive por solicitação do Secretário 205 

sobre as inconformidades encontradas. Conselheiro Cássio Garcia cumprimentou a 206 

todos e todas e parabenizou todas as áreas técnicas da SESAB e principalmente a APG e 207 

a comissão do CES e referiu que era uma comissão das mais ativas do CES. Sobre os 208 

questionamentos eles traziam o relatório dentro dos questionamentos da comissão de 209 

planejamento e orçamento durante a reunião que antecede a reunião da apresentação e 210 

que fruto disso que as dúvidas durante a apresentação são bem menores. Colocou que a 211 

colocação da conselheira Tereza Deiró  foi muito bem pontuados sobre os partos e que 212 

eram dados que infelizmente faziam parte da realidade do país, mas sabiam das diversas 213 

dificuldades e que a AIH do parto cirúrgico é maior do que o parto normal e da 214 

facilidade de marcar a data do parto cirúrgico. Colocou que também estava ligado a 215 

fatores da atenção básica que faz o acompanhamento da gestante. Disse que eram 216 

diversos fatores. E da mesma foram a saúde bucal que ficava triste de ver uma meta 217 

ainda distante da meta de saúde da família. Disse que era uma decisão dos gestores 218 

municipais, mas que incentivavam os municípios em alcançarem a meta. Sobre a 219 

cloroquina falou que era tudo novo e que a cloroquina parecia ser uma droga alternativa 220 

e que o Secretário se pronunciou naquele momento lá atrás e que o Secretário depois 221 

falou que o estado não iria aderir e se mostrou contra. Disse que tudo que veio da droga 222 

nada ficou no estado. E que a gravação era uma Fake News. No mais disse que as outras 223 

dúvidas foram esclarecidas. Conselheira Ivanilda perguntou da previsão da 224 

inauguração da maternidade Caribé. Conselheiro Cássio disse que sim, estava para 225 

inaugurar em maio e que depois daria a data certa. O presidente Ricardo Mendonça 226 

passou a fala para a senhora Emanuele e senhora Aparecida para considerações. Dra. 227 

Emanuele disse que sempre prezam por fazer um relatório leve e ficava feliz  com o 228 

feedback dos conselheiros. E que sempre tentam fazer as adaptações de acordo com o 229 

solicitado pela comissão de planejamento e orçamento. Disse que são muitas 230 

informações das áreas técnicas para serem compiladas. Disse que ficava a disposição 231 

para retirada de dúvidas. Dra. Maria Aparecida disse que queria agradecer e reiterou a 232 

fala da Dra. Emanuele e que procuram fazer um relatório transparente. Enfatizou que o 233 

FESBA também trabalhou bastante. O Presidente Ricardo Mendonça agradeceu e 234 

disse que o sentimento do CES era de gratidão nesse período de pandemia e da luta para 235 

salvar vidas sobre a batuta do Secretário de Saúde. Falou que todas as considerações dos 236 

conselheiros e da comissão de planejamento serão elencadas ao parecer do parecerista. 237 

Informou que conselheira Ivanilda tinha se colocado para ser a parecerista e com 238 

consenso do pleno, desejou boa sorte a conselheira e pedia as áreas técnicas apoio a 239 

conselheira no que ela precisasse. Agradeceu a conselheira por se colocar como 240 
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voluntária para ser a parecerista. Passou ao que ocorrer. Conselheiro Valdemir 241 

Medeiros parabenizou o presidente do CES na condução dos trabalhos realizados no 242 

CES e que ele foi muito importante no Conselho. Convidou a todos e todas para 243 

inauguração da clínica do trabalhador no dia 30 de abril às 11 horas da manhã e referiu 244 

a importância da presença do presidente do CES na inauguração e dos conselheiros (as). 245 

Informou a presença do Secretário Fábio Vilas Boas no evento. Conselheira Tereza 246 

Deiró disse que queria referir situação antiga e que não iria entrar em detalhes, mas 247 

aproveitando a presença do conselheiro Cássio e reiterou sobre a mudança dos 248 

servidores do Núcleo Regional Leste que estão sem local definitivo. Disse que o prédio 249 

foi reformado e que mudaram para o Museu de Ciência e Tecnologia, depois foram 250 

parar na antiga regulação e esses servidores clamam por um lugar definitivo e Solicitou 251 

uma posição sobre essa situação. O Presidente disse que o Conselho vai solicitar o 252 

pleito a gestão. Conselheira Marleide Castro dos Santos cumprimentou o conselheiro 253 

Cássio e que como membro da comissão estava tranquila e que há muito tempo não via 254 

uma apresentação tão tranquila e enxuta e parabenizava. E disse que na última reunião 255 

da comissão com a APG, FESBA e SIOPS todos compareceram em peso, menos o 256 

conselheiro Lázaro que estava doente. Pediu que todos se cuidassem. O Presidente 257 

Ricardo Mendonça comunicou que a Conselheira Marleide Castro testou positivo 258 

para covid e estava em quarentena e desejou saúde a conselheira. Conselheira Ângela 259 

da Mata agradeceu a senhora Maria Aparecida, Rita e demais técnicos da SESAB que 260 

vem ajudando a eles a entenderem todo o processo que foi discutido na reunião. 261 

Agradeceu a Emanuele e a comissão e disse que como controle social tinha obrigação 262 

de avaliar tudo para que no dia da reunião os conselheiros tenham uma visão maior e se 263 

o Conselheiro Franscisco não exigiu e sim solicitou o REREU  porque foi importante ao 264 

processo de análise. Disse que os anseios são de todos os conselheiros que fazem parte 265 

do Conselho. Agradeceu a Dra. Daniela Castelucci pelos esclarecimentos. Disse que 266 

foi muito importante o conselheiro ter trazido o assunto na reunião. E que estavam 267 

fazendo sua obrigação por se tratar de recursos públicos. Disse que em nenhum 268 

momento houve assédio aos profissionais presentes na reunião da comissão e que o 269 

conselheiro Molina estava presente e registrou sua opinião. Agradeceu ao Conselho por 270 

dar condições da mesma conhecer todo o processo de prestação de contas. Solicitou 271 

resposta ofício da comissão de relatoria solicitando reunião para finalizar o relatório da 272 

10ª conferência. O presidente Ricardo Mendonça informou que sobre o ofício 273 

subscrito pela conselheira Gladys disse que tiveram reunião com ela e a mesma ficou de 274 

solicitar agendamento.  O Presidente solicitou a Arão informar a senhora Gladys a 275 

solicitação da reunião. Conselheira Ivanilda Brito solicitou demanda que estava 276 

encaminhando ao Secretário com cópia para o Hospital Colônia Lopes Rodrigues e que 277 

enviaria cópia ao CES. E a segunda sobre a inauguração da Maternidade Caribé e o 278 

retorno dos trabalhadores que foram espalhados por diversas unidades e queria saber 279 

como o retorno iria se dar. Quis saber se todos os trabalhadores ativos de saúde foram 280 

vacinados e referiu a luta dos trabalhadores que também precisam ser cuidados. Relatou 281 

live sobre debate de violência contra a mulher, com Dra. Bianca, referente ao mês de 282 

março e para lembrar que as mulheres na pandemia estão sofrendo mais que antes. 283 

Disse que alguns técnicos do CES participaram. Conselheiro José Vasconcelos disse 284 

que ouviu no facebook sobre anuncio sobre as eleições do CES e queria saber mais 285 

informações. Falou sobre a segunda dose de vacina. Disse que viu a Globonews 286 

divulgar que pacientes com comorbidade seriam vacinados em setembro. O Presidente 287 

Ricardo Mendonça informou de reunião da comissão na terça-feira da comissão 288 

eleitoral e que depois informará sobre as demandas que chegaram ao CES. Conselheiro 289 

André sem áudio. Conselheira Maria Conceição Passidomo referiu duas situações de 290 



7 
 

preocupação. Perguntou se o presidente já assumiu a FESF, pois havia uma 291 

incompatibilidade nas em assumir as duas funções e falou da transição e queria saber 292 

quando iria se dar. E sobre a situação colocada pelo Conselheiro Vasconcelos sobre a 293 

denuncia ao MP, em relação as eleições do CES e que queria saber como estava sendo 294 

encaminhado a situação. O Presidente Ricardo Mendonça disse que houve eleição da 295 

Fundação e que foi indicado para Diretor da FESF e que ainda não pode assumir e que o 296 

processo de transição acontecerá e que no momento certo informará ao Conselho. Com 297 

relação as eleições a comissão eleitoral irá responder depois da reunião de terça-feira e 298 

que os documentos chegaram ao CES esta semana e a comissão estava se debruçando e 299 

iria se pronunciar. Disse que todos os argumentos elencados dos queixosos não irão 300 

prosperar tendo em vista o trabalho da comissão com bastante transparência trazendo 301 

todos os fatos ao pleno para deliberar e decidir. E leu a questão do Conselheiro André 302 

que perguntou sobre inauguração do Centro de Doença Falciforme. O presidente disse 303 

que encaminharia a gestão responder. Conselheira Maria Helena Santa Cecília 304 

cumprimentou a todos e todas e disse que quando a APALBA fez a carta para a SESAB 305 

sobre as pessoas com deficiência tratou também da saúde mental. Parabenizou a 306 

apresentação. Desejou saúde a Conselheira Marleide. Informou que também teve a 307 

doença. Conselheiro Eduardo disse que leu o documento e que fez o fortalecimento 308 

mandando também em nome de pessoas com sofrimento mental que era uma patologia. 309 

Agradeceu a conselheira e desejou melhoras para a conselheira Marleide.  O presidente 310 

finalizou a 45ª Reunião Extraordinária e saudou o Conselheiro Luiz Delfino que veio de 311 

longe e estava presencialmente na reunião. A conselheira Madalena Braga informou 312 

através do chat: “Informo para registro em ata que, numa parceria entre a 313 

Superintendência Estadual do Ministério da Saúde na Bahia (SEMS-BA) e a 314 

SESAB/APG,  será iniciado um ciclo de  quatro Oficinas sobre DigiSUS/Módulo 315 

Planeamento (DGMP) para Gestores e Técnicos  Municipais de 33 (trinta e três) 316 

municípios prioritários que não têm os Planos de Saúde (PS) inseridos na plataforma do 317 

DGMP, com o objetivo de informar, apoiar e instrumentalizar os gestores e técnicos no 318 

fomento do passo a passo da elaboração, dos registros  e inserção das informações dos 319 

instrumentos  de planejamento, bem como o encaminhamento aos Conselhos 320 

Municipais de Saúde e outros órgãos de controle e fiscalização. O conteúdo será 321 

apresentado em 4 módulos temáticos, dos quais: Módulo 1 (23/04/21): a) Introdução ao 322 

DGMP; b) Acesso público – plataforma SAGE; c) Cadastramento no SCPA e 323 

solicitação de acesso ao DIGISUS; d) Apresentação do sistema – menu superior 324 

(ambiente restrito);  e) Informes: Nota Técnica Nº 7/2020-CGFIP/DGIP/SE/MS - ajuste 325 

PS ou PAS (Covid-1). Nada mais a tratar foi encerrada a 45ª reunião extraordinária 326 

virtual/presencial. Eu, Arão Capinam de Oliveira lavrei esta ata que será lida e aprovada 327 

pelos (as) conselheiros (as) presentes. 328 

Salvador, 22 de abril de 2021 329 

Ricardo Luiz Dias Mendonça______________ 330 

 Cássio André Garcia_____________ 331 

Eduardo de Agueda Nunes Calliga_______________ 332 

Rosalvo de Oliveira Júnior_________________ 333 

Maria Madalena Braga___________________ 334 
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Isadora Oliveira Maia______________________ 335 

Luiz Delfino Mota Lopes______________________ 336 

Márcio Costa de Souza________________________ 337 

Jorge Castilho Mullem Neto_____________________ 338 

Leonídia Laranjeira Fernandes______________________ 339 

Marleide Castro dos Santos________________________ 340 

Tereza Cristina Bomfim de Jesus Deiró______________________ 341 

Valdemir Medeiros da Silva_________________________ 342 

Maria da Conceição Sanches Passidomo________________________ 343 

André Silva Gomes________________________ 344 

Maria Ângela da Mata Santos______________________ 345 

Patrícia Gonçalves Soares______________________ 346 

José Vasconcelos de Freitas_____________________ 347 

Francisco José Sousa e Silva______________________ 348 

Fernando Antonio Duarte Dantas____________________ 349 

Lindiomar Dourado Souza_____________________ 350 

Maria Helena Machado Santa Cecília____________________ 351 

Vera Lúcia Gonçalves de Jesus__________________ 352 

Raimundo Rodrigues Cintra__________________ 353 

José Silvino Gonçalves dos Santos____________________ 354 

Marcos Antonio Almeida Sampaio_______________________. 355 

Questões do Chat: 356 

Andre Gomes: boa tarde! 357 

00:33:46 Tereza Deiró: Boa tarde a  todes 358 

00:36:12 Tereza Deiró: parabéns Vasconcelos 359 

00:36:25 Tereza Deiró: me inscreva por favor 360 
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00:36:59 Mª Conceição Passidomo: Boa tarde a todas e todos! 361 

00:37:24 Vera Lúcia: Boa tarde a todos e todas 362 

00:42:16 Ângela Mata - Conselheira: Boa tarde! 363 

00:42:16 Vera Lúcia: Se houver tempo, me inscrevo, chegando do trabalho 364 

agora 365 

00:43:45 Rosalvo de Oliveira Junior: boa tarde... Companheiros e 366 

Companheiras 367 

00:45:39 Rosalvo de Oliveira Junior: Estou hoje com problemas de 368 

conexão...se cair é por essa razão 369 

00:45:46 Tereza Deiró: precisamos defender aqui no CES essas 370 

prioridades:  transplantados de uma forma geral diante da imunossupressão bem como 371 

dos pacientes com transtorno mental e usuários de substancias psicoativas em 372 

tratamento 373 

00:46:30 Tereza Deiró: ...Em tratamento ou que estão nas ruas 374 

00:46:59 Tereza Deiró: muito bem Vera!! retomando as PICS!! 375 

00:48:00 Tereza Deiró: Boa tarde Delfino!! 376 

00:49:01 Patrícia soares: acho que todas as pessoas com doenças crônicas ou 377 

comorbidades deveriam ser priorizadas na vacinação contra a Covid19. Assim seria 378 

possível abranger um maior número de grupos de riscos 379 

00:49:02 Tereza Deiró: olá Márcio!!! já vi a convocação da comissão de 380 

Educação permanente 381 

00:50:07 Tereza Deiró: Fui eu e Eduardo Calliga Rosalvo - Tereza Deiró 382 

00:50:47 Tereza Deiró: muito bem Rosalvo!! 383 

00:52:27 Tereza Deiró: Com certeza Eduardo!! 384 

00:52:49 Madalena: Boa tarde a Tod@s!! 385 

00:52:49 tereza deiró: Vamos logo aprovar para pactuar com a CIB 386 

00:53:07 Maria Helena: DIANTE DAS FALAÇÕES. RECOMENDAMOS 387 

A LEITURA DA CORRESPONDENCIA DA APALBA PARA A SESAB QUE 388 

CONTEMPLA A VACINAÇÃO  TODAS AS PESSOAS COM DEFICIENCIA. 389 

INCLUSIVE TRANSTORNOS MEN 390 

00:54:59 Ângela Mata - Conselheira: Informo q minha internet está 391 

oscilando muito. 392 
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01:09:33 Leonidia laranjeira: minha Internet  caindo 393 

01:41:51 Márcio: A minha internet, tbm oscila 394 

01:42:23 Márcio: OI Tereza, estamos juntos 395 

01:50:00  BA  IVANILDA  BRITO SINDSAUDEBA: INTERNET TÁ 396 

PESSIMA 397 

01:50:14 Tereza Deiró: com certeza márcio!! 398 

01:50:22 Conselheiro Evandro Gouveia: A discussão com a Comissão foi 399 

excelente. Foram apresentadas as devidas justificativas e connteudo 400 

01:50:51 Conselheiro Evandro Gouveia: Todas as questões foram 401 

tempestivamente e adequadamente tratadas. 402 

01:51:26 Conselheiro Evandro Gouveia: Me senti satisfeito com as questões 403 

levantadas e com as justificativas apresentadas 404 

01:52:53 tereza deiró: me inscreva sobre o RAG após a comissão 405 

01:53:20  BA IVANILDA  BRITO SINDSAUDEBA: ME ESCREVA  - 406 

IVANILDA 407 

01:53:23 Francisco Silva: Francisco 408 

01:53:38 Francisco Silva: Sim 409 

01:57:11 Daniela Castellucci/Auditoria: Quero falar? 410 

01:57:59 Angela Mata - Conselheira: consegui retornar 411 

01:58:31 Angela Mata - Conselheira: ótimo conselheiro Chico. ouvi sua 412 

fala já no final 413 

01:58:41 Angela Mata - Conselheira: Internet oscilando 414 

01:59:09 Daniela Castellucci/Auditoria: Ricardo, favor me inscrever - 415 

Daniela Castellucci  Auditoria 416 

02:02:15  BA IVANILDA  BRITO SINDSAUDEBA: INTERNET 417 

PESSIMA, FALHANDO MUITO O AUDIO. 418 

02:16:38 GASEC : Cassio pede a fala. 419 

02:21:18 Francisco Silva: Bom saber... Infelizmente precisamos cumprir com 420 

nosso papel de FISCALIZAR as contas da saúde, mas não fomos informados de nada, 421 

no mais é aguardar a apuração dos fatos. 422 
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02:21:19  BA IVANILDA  BRITO SINDSAUDEBA: CASSIO ALGUMA 423 

NOVIDADE SOBRE O CARIBÉ? 424 

02:25:51 Francisco Silva: *Felizmente 425 

02:26:52 Angela Mata - Conselheira: Ainda pode se inscrever? 426 

02:27:33 tereza deiró: Infelizmente o parto normal esta sendo preterido.. e esta 427 

valendo o capital!! a cesariana  esta sendo meio a meio!!!??? o Brasil é o 1º ou 2º pais 428 

que   mais realiza cesarianas no mundo!! que a SESAB pensa fazer?  429 

02:32:32 Madalena: Parabéns a Emanuelle e Suzy pela apresentação  e toda 430 

Equipe da APG e colaboradores. 431 

02:32:46 tereza deiró: ótimo que Ivanilda seja parecerista!! 432 

02:33:18 tereza deiró: me inscreva 433 

02:33:34 Marleide Santos - SASB: inscrição 434 

02:33:46 Mª Conceição Passidomo: Por favor me inscreva 435 

02:33:49 Madalena: Informo para registro em ata que, numa parceria entre a 436 

Superintência Estadual do Ministério da Saúde na Bahia (SEMS-BA)  e a SESAB/APG,  437 

será iniciado um ciclo de  quatro Oficinas sobre DigiSUS/Módulo Planeamento 438 

(DGMP) para Gestores e Técnicos  Municipais de 33 (trinta e três) municípios 439 

prioritários que não têm os Planos de Saúde (PS) inseridos na plataforma do DGMP, 440 

com o objetivo de informar, apoiar e instrumentalizar os gestores e técnicos no fomento 441 

do passo a passo da elaboração, dos registros  e inserçao das informações dos 442 

instrumentos  de planejamento, bem como o encaminhamento aos Conselhos 443 

Municipais de Saúde e outros órgãos de controle e fiscalização. O conteúdo será 444 

apresentado em 4 módulos temáticos, dos quais: Módulo 1 (23/04/21): a) Introdução ao 445 

DGMP; b) Acesso público – plataforma SAGE; c) Cadastramento no SCPA e 446 

solicitação de acesso ao DIGISUS; d) Apresentação do sistema – menu superior 447 

(ambiente restrito);  e) Informes: Nota Técnica Nº 7/2020-CGFIP/DGIP/SE/MS - ajuste 448 

PS ou PAS (Covid-1 449 

02:34:00 Ângela Mata - Conselheira: Solícito a minha inscrição bjo q 450 

ocorrer 451 

02:34:39 Ângela Mata - Conselheira: no que ocorrer 452 

02:34:56  BA IVANILDA  BRITO SINDSAUDEBA: IVANILDA 453 

INSCRIÇÃO 454 

02:35:07 André Gomes: Solicito inscrição. 455 

02:35:26 Tereza Deiró: tb pedi Ricardo 456 

02:35:45 Mª Conceição Passidomo: Conceição pede a fala 457 
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02:38:20 Madalena: Continua o informe  acima: e) Informes: Nota Técnica Nº 458 

7/2020-CGFIP/DGIP/SE/MS - ajuste PS ou PAS (Covid-19); e f) Legislação sobre 459 

planejamento em saúde. Módulo 2 (30/04/21): Plano de Saúde (PS). Módulo 3 460 

(07/05/21): a) Programação Anual de Saúde (PAS); e b) Pactuação Interfederativa dos 461 

Indicadores. Módulo 4 (14/05/21): a) RDQA;  b) RAG; e c) Informe SISAB. Grata!!! 462 

AbraSUS!! 463 

02:40:11 Lázaro Souza: estou voltando 464 

02:42:58 Tereza Deiró: Se cuide Marleide!! 465 

02:43:12 Tereza Deiró: ivanilda seu microfone esta aberto 466 

02:44:31 Tereza Deiró: Muito importante o Conselheiro Francisco trazer o 467 

questionamento e o esclarecimento da conselheira Angela- obrigada companheiros!! 468 

02:45:45 Madalena: Melhoras pra vc, Marleide!! Se cuide!! 469 

02:45:52 Tereza Deiró: muito bom Angela!! o CES é o lugar correto e 470 

pertinente a tais questionamentos- somos sim o Controle Social! 471 

02:46:15 Marleide Santos - SASB: obrigada Madalena 472 

02:49:27 Maria Helena: EU GOSTARIA DE ME ESCREVE 473 

02:50:06 Maria Helena: IESCREVER 474 

02:51:29 Lázaro Souza: Me encontro a disposição do CES, no que couber. 475 

02:51:53 Tereza Deiró: perfeito Angela!! 476 

02:51:58 Marleide Santos - SASB: seja bem vindo 477 

02:54:09 Maria da Conceição Sanches Passidomo: peço a palavra 478 

02:54:39 Tereza Deiró: viva a experiência grande Vasconcelos!! 479 

02:55:44 André Gomes: ESTOU COM PROBLEMAS NO AUDIO 480 

02:57:43 André Gomes: GOSTARIA DE SABER SOBRE A QUESTÃO 481 

DO CENTRO DE REFERENCIA DAS PESSOAS COM DOENÇA FALCIFORME, 482 

QUANDO SERÁ INAUGURADO? E SOBRE A VACINAÇÃO DESSAS PESSOAS, 483 

JÁ A  BAHIA TEM UMA INCIDENCIA MUITO ALTA DE CASOS  484 

03:00:08 Tereza Deiró: grande abraço 485 

03:01:02 Tereza Deiró: e os usuário de substancias psicoativas!? 486 

03:01:24 Tereza Deiró: saudades de todas e todos !! 487 
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03:02:35 Tereza Deiró: Cassio por favor veja seu Whtsapp 488 

03:02:45 Patrícia Soares: Parabéns a todos pela apresentação, saudade de 489 

todos. Melhoras pra Marleide. 490 

 491 


